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话题：媒体称人保部计划下
半年启动延迟退休调研

网民发言
人社部应该将延迟退休年龄的道理说

明白，让人心服口服。置那么多网友的意见
而不顾，竟然说下半年就调研，试问你们找
谁去调研呢？ 网友无为老者

调研什么我不知道，我知道的是工人都
想早点退。如果官员到55岁或60岁全部退
到工人岗位，干工人的活，拿工人的工资，享
受工人的福利待遇，哪来这无聊的讨论。

网友孩子们的天下
企业工人适合60岁退休。公务员适合

65 岁。公务员也应该缴纳养老保险，所谓
国家统一缴纳，是一种集体腐败。养老金要
按缴纳年限分成几个档次，同档次全国统一
标准发放，不能搞特殊化。 网友东方学子

我国的实际情况是就业压力大，否则也
不会有减员增效的提法。应该鼓励提前退
休，提供更多的岗位给年轻人。怎么可能反
向操作？至于养老金问题，还是从制度上找
原因，不然，大家都干到70岁退休，也解决
不了养老金缺口。 网友牧童

话题：医院3天连死2人称
50%误诊率属正常

网民发言
不说不知道，一说吓一跳。我以前认为

医生误诊率为1%，现在自己公布误诊率为
50%，这样的医院太可怕了。 网友闲者

医院有 50%的误诊率也能算很正常？
如果该医院一年接诊 2000 人，岂不是说就
要有 1000 人被误诊？顺便问一下，这家医
院有行医资格证吗？ 网友豆豆

医生职业道德需要提高，医疗体系需要
改进，但是医生和病人尽量不要发生冲突。目
前病人对医生不信任，而医生对病人也有抵
触，因此事故会越来越多。这不仅是医疗本身
的问题，也是整个社会的道德问题，只是通过
医患关系来体现罢了。 网友小赵医生

国土资源部统计表明，目前全国耕种土地
面积的 10%以上已受重金属污染。占全国粮
食总产五分之一的东北黑土区是我国最重要
的商品粮基地，但一个并不为多数人了解的严
峻事实是，支撑粮食产量的黑土层却在过去半
个多世纪里减少了 50%，并在继续变薄，几百
年才形成一厘米的黑土层正以每年近一厘米
的速度消失。照此速度，部分黑土层或将在几
十年后消失殆尽，东北这一中国最大粮仓的产
能也将遭受无法挽回的损失。

（6月11日《经济参考报》）
阳光、空气、水和土壤是人类赖以生存的

重要资源，可人类在进化和发展过程中，在精
尖大脑的指挥下，却一直在做着背叛大自然、
破坏资源的伎俩，并在由“慢性自杀”代价而换

取的享受中自鸣得意。中国的工业和科技发
展较之于西方发达国家晚，发展的代价也更为
惨重。为此，我国适时提出了科学发展的决
断，意在走出发展之初以环境换取ＧＤＰ的误
区，朝向人与自然和谐共处的科学发展之路。

为此，在科学发展的大旗下，全国上下群
情激昂，积极响应。可我们非常清楚，如果没
有保护资源、呵护自然的意识和底线，所有呼
应都只能是口号，破坏行动依然在继续，只是
有的在遮掩，有的在回避。

国家一提科学发展，全国各地都在进行转
型升级和产业转移的尝试。事实上，发展方式
的转型升级是最为重要的，必须从高能耗、高
污染、高成本，以及劳动密集型的粗放型发展
方式的低洼中走出来，切不可为求发展速度而

置环境和资源于不顾，而要走科研之路。这
点，对于沿海发达地区而言，因多年的优势，在
积累了大量资金和成熟的市场经验的基础上，
一些成长起来的大企业可以做到，也纷纷在向
现代企业制度迈进。

或许有人会说，目前尚处于践行科学发展
观之初，难免走弯路。问题在于，在方向正确
的前提下走弯路是允许的，而如果一开始就把
方向搞反了，那就是南辕北辙。

我们有必要反问一句，现在，还有多少我
们赖以生存的资源没被污染？我们天天在担
心食品安全问题，可除了人为地添加“毒素”之
外，我们应该明白，食品的源头，空气、土壤、雨
水的纯净都得不到保证，都已被污染，所生长
和制造的食品能有保障吗？

还有多少赖以生存的资源没被污染
□朱佳发（广东）

河南省
报纸新闻
名专栏

大肆削减工人权益要不得
福布斯2012年一季度中国各城市GDP排

行，东莞以 1014.51 亿元，比上年同期增长
1.3%，在全国 93 个城市中排名倒数第一。东
莞社保局出了为企业减负的五条措施：完善企
业缴费工资申报制度、放缓社保扩面征缴的步
伐、暂缓调整养老保险缴费费率、降低医疗保
险缴费费率、降低建筑企业工伤参保费。为了
讨好、挽留企业，竟大肆削减工人的权益。

（6月11日《南方都市报》）
在“为企业减负”的名义下，大肆削减工人

权益，意味着什么？就笔者看来，这显然是把
工人权益和企业负担对立起来的短视、浅薄之
举，最终不但不能真正为企业减负，而且可能
导致工人们“用脚投票”。这是恐怕包括企业

在内的任何一方都不愿意看到的吧？
事实上，企业负担重，与员工权益有着一

定的关联度，但更与各种税费负担过重过多有
关。有调查数据显示，中国企业的平均税负在
40%以上，有的甚至高达60%。企业的社会负
担包括各种摊派、赞助、捐助、社会上的乱收
费，上缴主管部门的收入和其他社会负担等。
为追求利润最大化或者说为了生存，有些私营
企业采取违法手段偷逃税。如此种种，恐怕才
是企业负担过重的真实原因所在。 朱四倍

为“回归大学本位”的校庆鼓与呼
中国人民大学前日正式启动了75周年校

庆，其间，人民大学将不举办传统的以少数领
导和嘉宾为主体、有限师生及校友参与的庆典

大会，而是在校内进行“关爱师生基金”校庆义
卖活动等，让师生参与。据悉，今年校庆将一
直持续到年底。人民大学校长陈雨露说，校庆

“以学术为中心、以学生为中心、以校友为中
心”，回归大学本位，要让师生和校友参与其
中。 （6月11日《新京报》）

近年来，在实用主义、工具主义以及功利
主义思想观念的影响下，大学的文化精神和高
等教育本质受到严重的侵蚀，越来越多的人开
始为“大学精神失落”、“找回大学精神”、“重塑
大学精神”、“呼唤大学精神”、“追寻大学精
神”、“弘扬大学精神”等鼓与呼。中国人民大
学校庆“以学术为中心、以学生为中心、以校友
为中心”，回归大学本位，坚守大学精神，可谓
是难得的务实之举。作为探索真理、传播真理
的场所，大学理应惟“真”、惟“实”，需要营造怀
疑与批判的氛围，克服弄虚作假、实用功利、顺
从迎合的教育弊端，不以获取名誉、地位和物
质为目标。 郭立场


